

Editorial

La revista **Enfoques** es una publicación periódica comprendida entre los meses abril- junio, en esta oportunidad presentamos el **Volumen 6 Número 22** del 2022, siendo éste un medio de transmisión de información en el ámbito investigativo de las ciencias administrativas; relacionada a aquellas conductas que realizan los seres humanos relativas al mundo laboral. La actual divulgación presenta investigaciones que abordan contextos universitarios, gobiernos locales, empresas, organizaciones de economía popular y solidaria, tecnología.

El articulista *Ronny Daniel Sulca Contreras* orientó su disertación para visualizar las relaciones existentes entre el nivel de empleabilidad definido en no empleo, subempleo y empleo de los egresados universitarios y sus habilidades blandas, tomando como un caso de estudio de los egresados de la Universidad Nacional Federico Villarreal de Lima-Perú. El autor identifica a las habilidades blancas como las aptitudes no técnicas relacionadas a la manera cómo interactúan, razón por la cual se interesó en desarrollar un artículo titulado: *Demanda de trabajadores con habilidades blandas y nivel de empleabilidad de egresados universitarios*.

En otro contexto laboral presentamos la contribución de *Eddy Rolando Tobar Domínguez* que indagó sobre la demanda de mejora en la prestación de servicios públicos que constituye en un desafío para la administración en ese espacio. La cual tituló como: *La investigación y el desempeño laboral como factores de mejora en la gestión municipal de gobiernos locales*. Por otro lado, *Lenin Ernesto Peláez Moreno; Silvana Elizabeth Hernández Ocampo; Germania del Pilar Sarmiento Castillo, y Maritza Jackeline Peña Vélez* realizaron una propuesta de medición sobre la Sostenibilidad financiera en organizaciones de la Economía Popular y Solidaria, en ella diseñan una estrategia metodológica para cuantificar la permanencia en mercados competitivos.

Siguiendo la misma línea del campo laboral, los investigadores *Bolívar Andrade Sarmiento; Bárbara Nazareth Rojas Rojas, y Mayra Elizabeth Cabrera Ordoñez* presentaron los servicios de asesoría en el medio, y es a través de sus fortalezas, debilidades y estrategias donde propusieron acciones eficientes para establecer un giro de negocio enriquecedor en el mercado local y nacional en su *Plan de negocios para la empresa M&B Soluciones Empresariales Creativas de la ciudad de Cuenca-Ecuador*.

Editorial

En el ámbito universitario, *Bruno Fernando Nievecela Avila; Mónica Liliana Castro Pacheco, y Kléber John Lema Polo* plantearon diseñar un sistema de estrategias para la enseñanza y aprendizaje en la materia fundamentos de diseño en la Carrera de Diseño Gráfico del Instituto Tecnológico Sudamericano de Cuenca-Ecuador debido a la exigencia de una formación cada vez actualizada en herramientas digitales que aprovechen los beneficios de la tecnología; su investigación fue titulada: *Recursos innovadores para la formación del diseñador gráfico ante las exigencias de la contemporaneidad*.

Con relación a gobiernos locales, encontraran al indagador Miguel Ángel Amonzabel Gonzales que realizó un estudio sobre la *Evaluación financiera del gobierno autónomo departamental de Chuquisaca en el periodo 2004–2021*. Para finalizar, Carlos Fernando Meléndez Tamayo y Luis Danilo Flores Rivera desarrollaron su artículo sobre una temática que esta en la cúspide actualmente sobre la tecnología relacionada a la *Big Data en la Gestión Académica Administrativa de los Procesos de Formación Continua Virtual*.

Desde el equipo editorial expresamos nuestro agradecimiento a los autores que presentaron sus contribuciones y por la confianza depositada en la revista. Igualmente, invitamos a los lectores a que sigan en la producción de conocimiento y se animen a participar en la entrega de manuscritos para el próximo número de ENFOQUES.

Dr. Roger Dante Prado Lafuente
Editor de la Revista Enfoque